

LES MÉMOIRES DE VERDUN

Le 10 Février j'ai été visiter avec ma classe les lieux emblématiques de la bataille de Verdun. Nous avons été sur le lieu de la bataille et avons marché sur les tranchées. Nous avons visité le fort de Douaumont, lieu de vie des soldats le front. Nous avons également visité l'ancien village Fleury-devant-Douaumont qui a été complètement ravagé par les bombardements. Pour finir par le ravin des vignes et l'ouvrage de froideterre ainsi que le cimetière et sa chapelle.

Mon moment préféré a été le cimetière parce que c'est l'endroit qui m'a paru le plus intéressant. En effet, c'est l'endroit que j'attendais le plus de la visite, je voulais voir où les soldats avaient été enterrés. Pour moi, les soldats sont les personnes les plus importantes de la guerre, ce sont celles qui se sont sacrifiées pour leur pays. Je trouve cela particulièrement touchant parce que, à l'époque, il y avait une armée de métier mais pas assez nombreuse donc la plupart des soldats qui ont été tués étaient en réalité des civils.



J'ai ressenti une grande émotion en visitant ce cimetière. En effet, visiter ce lieu est toujours triste mais j'ai été encore plus attristé cette fois car la présence de tombes anonymes est profondément malheureux. Les familles de ces morts auront beaucoup de mal à faire leur deuil parce qu'elles auront toujours un doute sur la mort de leur proche et n'ont pas vraiment de lieu pour se recueillir. J'ai trouvé cela beau car les tombes ont été alignées artistiquement, ce qui rend le cimetière plus beau. Les tombes sont des croix blanches avec 0, 1 ou plusieurs noms écrits dessus. Sur chaque tombe, on peut lire leur prénom, leur nom, leur grade, la date de leur mort et la mention "Mort pour la France".

Nous avons ensuite été voir la chapelle. Elle est constituée de la chapelle au centre et de deux couloirs de part et d'autre.

Sur les murs des couloirs étaient inscrits les noms et grades des soldats. Nous sommes montés en haut de la chapelle où se trouve la cloche et nous avons donc une vue panoramique sur le cimetière.

Ce cimetière est particulier car il y a deux parties, une partie chrétienne et une partie musulmane avec chacune un lieu de culte : une chapelle et une mosquée.

Cette journée du 10 février 2023 m'a fait mieux comprendre le programme d'histoire et de français parce que cela est plus facile de comprendre les programmes lorsque l'on est sur les lieux du cours pour nous faire ressentir ce qu'il c'est réellement passé. Ce qu'elle m'a appris de supplémentaire c'est d'apprendre plus de choses déjà apprises en cours mais aussi avoir plus de détails sur l'histoire déjà racontée en classe. Mais également durant cette sortie à Verdun j'ai appris des nouveaux termes français ou historiques.

Ce type de journée pour les classes de 3èmes serait à faire. Savoir comment ces batailles ont été enclenchées ne pas oublier les soldats français qui se sont battus pour la France. Des sorties comme ça servent à sensibiliser les jeunes d'aujourd'hui et leur faire connaître l'Histoire du pays.